

La deserción de la humanidad



5ª SEMANA **1**

inTro

El «mejor» plan de mercadeo

Una vez me contaron de una pareja que recibió por correo una invitación inesperada para una gala especial que incluía una cena de lujo. La invitación les aseguraba que también habían ganado un gran premio, valorado en cientos de dólares. Intrigada y quizá un poco ingenuamente, la pareja decidió asistir al evento y reclamar su premio. Se vistieron elegantemente y cruzaron la ciudad para llegar al lugar. Una vez allí, se dieron cuenta enseguida de que no eran los únicos «afortunados ganadores», pues había muchas otras personas que también habían recibido tal invitación. Poco después, se hizo evidente que todo el evento era una engañosa maniobra de mercadeo. La «cena» no era nada del otro mundo y venía con la advertencia de tener que asistir a una presentación de productos destinada a vender baratijas innecesarias. La frustrada y decepcionada pareja esperaba reclamar el premio prometido, pero una vez más se sintieron defraudados. El único premio disponible aquella noche resultó ser una batidora de leche para el café; una baratija que cualquiera podría comprar.

Hace varios miles de años, otra pareja fue engañada a una escala mucho mayor. Tras recibir una invitación inesperada y la seguridad de ser «los afortunados ganadores», Adán y Eva fueron timados mediante el primer engaño de mercadeo de la historia de la humanidad. Durante la presentación del producto, se les garantizaron experiencias sublimes y se les prometió un gran premio, pero el resultado fue la desilusión y la destrucción inconmensurables que se han extendi-

do a lo largo de los siglos. Esta semana nos ocuparemos del momento en que la humanidad se apartó de Dios, que fue también el momento en que se vio inmersa en el gran conflicto.

- ✓ Copia de tu versión preferida de la Biblia Génesis 3: 1-15.
- ✓ Si no cuentas con mucho tiempo, puedes copiar los versículos 1 al 6.
- ✓ O si lo prefieres, puedes parafrasear el pasaje bíblico utilizando tus propias palabras, resumirlo o hacer un bosquejo.

Escríbelo aquí



A large, empty, light grey rounded rectangular box intended for writing or drawing.



5ª SEMANA 2

inTerioriza



Las tácticas de venta de Satanás

Los expertos en mercadeo han desarrollado y perfeccionado estrategias para vender productos. Las técnicas de mercadeo más exitosas suelen vender los productos apelando a los sentimientos. El vendedor trata de despertar una sensación de necesidad en la mente del cliente y luego le ofrece la solución «perfecta» para esa necesidad, previo pago, por supuesto. Que esa necesidad sea legítima o esté artificialmente inflada no importa; lo único que importa es la venta. Los vendedores dan varios pasos hacia este objetivo, a menudo utilizando métodos cuestionables y a veces poco éticos en el proceso.

Tras ser expulsado del cielo, Satanás buscó un punto de apoyo en el planeta Tierra. Dios limitó la presencia de Satanás a un árbol en medio del Jardín del Edén, como se desprende de las instrucciones que le dio a Adán: «Puedes comer del fruto de todos los árboles del jardín, menos del árbol del bien y del mal. No comas del fruto de ese árbol, porque si lo comes, ciertamente morirás» (Gén. 2: 16, 17). Mientras Adán y Eva creyeran en su palabra, estarían a salvo, lejos de Satanás. Para venderles la idea de unirse a su rebelión contra Dios, el engañador ideó su propia estrategia de mercadeo. Como tenía la facultad de disfrazarse, Satanás se presentó como una serpiente. Esta fue la primera táctica de venta de Satanás: el camuflaje. Ya sea disfrazado de ángel de luz (2 Cor. 11: 14) o de serpiente, su éxito depende de su dominio del «arte» del engaño.

Otra táctica de venta que utilizó Satanás fue tergiversar las palabras de Dios y sembrar la duda, dos cosas desconocidas para la entonces santa pareja humana: «¿Así que Dios les ha dicho que no coman del fruto de ningún árbol del jardín?» (Gén. 3: 1). A través de esta pregunta cuidadosamente elaborada, consiguió que Eva entablara una conversación y que se confundiera. Debemos tener en cuenta que Eva nunca se había enfrentado a la mentira ni al mal. Para ella, aquella debió de resultar una conversación extraña aunque curiosa. Pero el veneno ya había empezado a hacer su obra. Eva respondió tergiversando ligeramente lo que Dios había dicho sobre el árbol de la ciencia del bien y del mal. Satanás sabía que no tenía sentido intentar convertir a Eva en atea; ella había hablado literalmente con Dios y había caminado con él. Simplemente necesitaba conseguir que dudara de las palabras de Dios y de

sus justas intenciones; así que, mediante la confusión y el uso de medias verdades, sentó las bases para que la duda echara raíces.

La siguiente táctica de Satanás fue mentir descaradamente: «No es cierto. No morirán. Dios sabe muy bien que cuando ustedes coman del fruto de ese árbol podrán saber lo que es bueno y lo que es malo, y que entonces serán como Dios» (vers. 4, 5). Aprovechándose del deseo que Dios les había dado de crecer en conocimiento y santidad, Satanás insinuó que Dios le estaba ocultando a la humanidad una experiencia mejor. Afirmó que era posible llegar a ser como Dios y acceder a un nivel superior de inteligencia. Le prometió a Eva la libertad de hacer lo que deseara sin sufrir ninguna consecuencia.

Las tácticas de Satanás no han cambiado mucho a lo largo del tiempo. Continúa siendo un experto en mezclar la verdad con el error. Él y sus legiones de demonios siguen utilizando las mismas tácticas de venta probadas y (a estas alturas) refinadas. Solo les importa un resultado: convencerte a ti de cambiar la vida eterna por la muerte eterna.

Regresa al pasaje que has escrito o parafraseado. Análízalo directamente y reflexiona sobre su contenido con el máximo detenimiento.

- ✓ Encierra en un círculo las palabras, frases e ideas que se repiten.
- ✓ Subraya las palabras y frases que consideras más relevantes y que te resultan más significativas.
- ✓ Utiliza flechas para conectar algunas palabras y frases que se relacionan con otros conceptos similares.
- ✓ ¿A qué parece apuntar lo que copiaste y relacionaste?

Del pasaje clave, selecciona un versículo para memorizarlo. Escríbelo varias veces con el fin de que te sea más fácil recordarlo.

- ✓ ¿Qué mentiras sobre Dios creíste en el pasado?
- ✓ ¿Cómo podemos evitar caer en la confusión y la duda?

Escríbelo aquí





5ª SEMANA **3**

inTerpreta



Un pequeño paso, de consecuencias enormes

Eva tuvo que tomar una decisión muy arriesgada cuando Satanás le ofreció el fruto del árbol de la ciencia del bien y del mal. Poco a poco, él la fue llevando a tomar una decisión que se tradujo en una vida dolorosa y, en última instancia, en la muerte. Aunque engañada por falsas promesas, pudo haberse alejado de Satanás y haber consultado a su esposo y a Dios antes de tomar la fatal decisión de comer el fruto. Elena G. de White destaca la notoria ausencia de Adán cuando Eva conversaba con la serpiente junto al árbol. Describe a los ángeles que habían aconsejado a Adán y a Eva «que no se separaran el uno del otro en sus ocupaciones» (*Primeros escritos*, p. 147). Por desgracia, como sabemos muy bien, Eva eligió comer el fruto. Basta un pequeño paso hacia la tentación para que se desencadene el casi irresistible efecto dominó que conduce al pecado. Lamentablemente, cuando Eva compartió el fruto con Adán, este eligió unirse a su esposa en su destino. Un análisis más detenido del pasaje bíblico de esta semana revela los pasos exactos que condujeron a comer el fruto, así como los efectos resultantes de la desobediencia.

Pasos que llevan al pecado (Gén. 3: 6, RV95):

1.	«Al ver la mujer»	Ver el pecado (representado por el fruto)
2.	«que el árbol era bueno para comer»	Evaluar la experiencia
3.	«Agradable a los ojos»	Permitir que los sentidos y los sentimientos guíen la decisión
4.	«deseable para alcanzar la sabiduría»	Considerar los beneficios del acto
5.	«tomó de su fruto»	Comprometerse con la experiencia
6.	«y comió»	Practicar el acto pecaminoso
7.	«y dio también a su marido»	Conducir a otros a pecar

Resultados del pecado (Gén. 3, RV95):

1.	«Fueron abiertos los ojos de ambos» (vers. 7)	Consciencia de un cambio
2.	«se dieron cuenta de que estaban desnudos» (vers. 7)	Sentimientos de vergüenza y de culpabilidad
3.	«Cosieron, pues, hojas de higuera y se hicieron delantales» (vers. 7)	Justificación propia
4.	«aquella tarde» (vers. 8, NBV)	Postergar la búsqueda de Dios
5.	«el hombre y su mujer se escondieron» (vers. 8) «tuve miedo» (vers. 10)	Relación con Dios fracturada Miedo
6.	«La mujer que me diste por compañera» (vers. 12) «La serpiente me engañó» (vers. 13)	Culpar a Dios y a otros
7.	«Multiplicaré en gran manera los dolores en tus embarazos» (vers. 16) «maldita será la tierra por tu causa» (vers. 17) «al polvo volverás» (vers. 19)	Efectos del pecado sobre el ser humano y sus relaciones, la naturaleza y la duración de la vida

Satanás es un experto en hacer que la experiencia que conduce al pecado sea lo más agradable y tentadora posible. Conoce a fondo a los seres humanos y puede adaptar sus tentaciones a cada personalidad según las inclinaciones personales de cada uno. La única seguridad consiste en evitar por completo el terreno del tentador y confiar plenamente en la Palabra de Dios.

Luego de haber repasado el texto que has copiado y resaltado:

- ✓ ¿Qué enseñanzas especiales crees que refleja?
- ✓ ¿Qué preguntas te surgen?
- ✓ ¿Qué partes te parecieron difíciles?
- ✓ ¿Qué otros principios y conclusiones encuentras?
- ✓ ¿Cuáles son las tentaciones con las que más luchas, y qué elementos de tu vida deberías eliminar o restringir para evitar acercarte a esas tentaciones?



5ª SEMANA **4**
inVestiga



Romanos 5: 12-21

2 Corintios 11: 3

Mateo 4: 1-11

Juan 8: 44

Santiago 1: 13-16

Juan 3: 16

Hebreos 2: 14, 15

1 Corintios 15: 24-26

✓ ¿Qué relación consideras que tienen estos pasajes bíblicos con Génesis 3: 1-15?

✓ ¿Qué otros versículos o promesas te vienen a la mente en relación con el pasaje principal?

Repasa el versículo para memorizar.

Escríbelo aquí





5ª SEMANA **5**

inVita



Listo para salvar

En Estados Unidos, cuando uno tiene una emergencia y llama al 911, el operador suele empezar preguntando la naturaleza y el lugar de la emergencia. En cuanto tiene esos dos datos, puede formular un plan de respuesta y ponerlo en marcha. Aunque Adán y Eva hicieron lo contrario a pedir ayuda (es decir, se escondieron en el jardín), Dios, en su misericordia y gracia proactivas, ya tenía preparado un plan de respuesta a la emergencia. Previendo ese momento mucho antes incluso de que empezara el tiempo, Dios ya había preparado una solución al problema del pecado: el «Cordero que fue sacrificado desde la creación del mundo» (Apoc. 13: 8, NVI). Este plan, sin embargo, no era solo una opción entre muchas otras; era el único camino posible para ofrecer la salvación plena manteniendo al mismo tiempo la justicia; pero también era, de lejos, el más costoso.

La gestión de la crisis de Adán y Eva por parte de Dios pone verdaderamente de relieve su carácter. A pesar de ser la parte herida y agraviada, Dios dio el primer paso hacia la solución. Tras darle tiempo a la pareja humana para procesar lo ocurrido, Dios se acercó «cuando soplabla la brisa fresca de la tarde» (Gén. 3: 8, NTV), acudiendo al lugar de la emergencia para ocuparse de la naturaleza misma de la emergencia. Aquí se revela la actitud de Dios hacia los pecadores: incluso al separarnos de Dios rompiendo nuestro pacto con él, él viene a buscarnos para restaurar el vínculo roto. Incluso como víctima, él siempre da los primeros pasos para ofrecer la sanación del infractor. Dios ama a sus enemigos.

Dios les había advertido a Adán y a Eva: «El día que de él comas, ciertamente morirás» (Gén. 2: 17). Lo que aún no se sabía era que Dios ya había preparado un plan para ofrecerles una segunda oportunidad sin poner en peligro su integridad ni su justicia. De esta segunda oportunidad trata el texto de Génesis 3: 15. Los teólogos lo llaman el «protoevangelio», el primer mensaje evangélico de la Biblia, porque en él Dios profetiza que su «Descendencia», es decir, su descendiente (Jesús), le asestaría un golpe mortal a Satanás, el instigador del gran conflicto. Satanás también heriría a su Descendencia, como demuestra la declaración de Dios: «Tú le morderás el talón», pero esta herida hecha en Jesús en la cruz se convertiría algún día en la revelación definitiva del

gran amor de Dios por sus hijos. Ninguna otra cosa podría asegurar una enemistad duradera entre los hijos de Dios y Satanás como el asesinato del Hijo de Dios en la cruz. Aunque le costó la vida a Jesús, la Divinidad se comprometió a desenmascarar las mentiras de Satanás y a recuperar la lealtad basada en el amor de sus hijos. Al entregar voluntariamente su vida, Cristo prometió no solo la redención, sino también la destrucción final y eterna de Satanás, el pecado y el mal.

Medita de nuevo en Génesis 3: 1-15 e identifica dónde está Jesús en el texto.

- ✓ ¿De qué manera Jesús «fue sacrificado desde la creación del mundo» (Apoc. 13: 8, NVI)?
- ✓ ¿Te ayuda este pasaje a ver a Jesús de una forma diferente o a redescubrirlo?

Escríbelo aquí





5ª SEMANA **6**

imPlícate



La pérdida infinita se encuentra con la misericordia infinita

«**S**atanás hizo creer a la santa pareja que ellos se beneficiarían si violaban la ley de Dios. ¿No oímos hoy día razonamientos semejantes? Muchos hablan de la estrechez de los que obedecen los mandamientos de Dios, mientras pretenden tener ideas más amplias y gozar de mayor libertad. ¿Qué es esto sino el eco de la voz del Edén: “Cuando ustedes coman del fruto de ese árbol”, es decir, el día que violen el divino mandamiento, “serán como Dios”? (Gén. 3: 5). Satanás aseveró haber recibido grandes beneficios por haber comido del fruto prohibido, pero nunca dejó ver que por la transgresión había sido desechado del cielo. Aunque había comprobado que el pecado acarrea una pérdida infinita, ocultó su propia desgracia para atraer a otros a la misma situación. Así también el pecador trata de disfrazar su verdadero carácter; puede pretender ser santo, pero su elevada profesión únicamente hace de él un embaucador tanto más peligroso. Está del lado de Satanás, y al hollar la ley de Dios e inducir a otros a hacer lo mismo, los lleva hacia la ruina eterna.

»Eva creyó realmente las palabras de Satanás, pero esta creencia no la salvó de la pena del pecado. No creyó en las palabras de Dios, y esto la condujo a su caída. En el juicio final, los seres humanos no serán condenados porque creyeron concienzudamente una mentira, sino porque no creyeron la verdad, porque descuidaron la oportunidad de aprender la verdad. No obstante los sofismas con que Satanás trata de establecer lo contrario, siempre es desastroso desobedecer a Dios. Debemos aplicar nuestros corazones a buscar la verdad. Todas las lecciones que Dios mandó registrar en su Palabra son para nuestra advertencia e instrucción. Fueron escritas para salvarnos del engaño. El descuidarlas nos traerá la ruina. Podemos estar seguros de que todo lo que contradiga la Palabra de Dios procede de Satanás. [...]

»El Hijo de Dios, el glorioso Soberano del cielo, se llenó de compasión por la raza caída. Una infinita misericordia conmovió su corazón al evocar las desgracias de un mundo perdido. Pero el amor divino había concebido un plan mediante el cual el ser humano podría ser redimido. La quebrantada ley de Dios exigía la vida del pecador. En todo el universo únicamente existía Uno que podía satisfacer sus exigencias en lugar de los seres humanos. Puesto que la ley divina es tan sagrada como el mismo Dios, solamente uno igual a Dios podría expiar su transgresión. Ninguno sino Cristo podía salvar al ser humano de la maldición de la ley, y colocarlo otra vez en armonía con el cielo». — ELENA G. DE WHITE, *Historia de los patriarcas y profetas*, cap. 3, pp. 34, 35, 43, 44



5ª SEMANA **7** inQuiere



Comparte con tu clase de Escuela Sabática, o con tu grupo de estudio de la Biblia, algunas ideas del versículo que has memorizado y del estudio de la Biblia de esta semana, así como cualquier otro dato, observaciones y preguntas.

Analicen juntos las siguientes reflexiones y cómo aplicarlas en la vida real.

- ☞ **¿Cuáles son algunas de las formas en que ves que la gente hoy tergiversa la Palabra de Dios?**
- ☞ **¿Cuáles fueron los pasos que llevaron a Eva a pecar?**
- ☞ **¿Fue Dios justo al brindarle a la humanidad una segunda oportunidad?**
- ☞ **¿Cómo podemos aprender a buscar a Dios cuando pecamos, en lugar de escondernos o buscar distracciones para amortiguar nuestra culpa?**
- ☞ **En un sentido práctico, ¿qué significa tener enemistad con Satanás?**
- ☞ **¿Por qué el pecado es fundamentalmente malo?**
- ☞ **En el mundo actual, ¿dónde se pueden encontrar las mismas mentiras que Satanás contó en el Jardín del Edén (Gén. 1: 3-5)?**
- ☞ **¿Cuáles son algunas de las estrategias de Satanás para conducir a la gente a una vida de pecado?**
- ☞ **¿De qué formas podemos combatir las tentaciones personalizadas que Satanás nos presenta?**
- ☞ **Como creyentes, en nuestras relaciones interpersonales, ¿de qué modo podemos adoptar el enfoque divino, proactivo y lleno de gracia para promover reconciliación?**